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Bauliche Beschaffenheit der Kapitän-Romer-Halle 
Hier: Antrag zur energetischen Sanierung 
 
 
Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Tscheulin, 
 
mit den anstehenden Planungen für den Haushalt 2022 der Stadt Konstanz bringen wir 
unseren Antrag zur energetischen Sanierung der Kapitän-Romer-Halle vom Januar 2020 
erneut in die Beratungen ein. 
In den vorbereitenden Untersuchungen zum Sanierungsgebiet „Ortsmitte Dettingen“ wird 
unter Ziffer 4.5 als struktureller Missstand die bauliche Beschaffenheit der Mehrzweckhalle, 
insbesondere die fehlende Komponente der Energieeffizienz im Hinblick auf den Klimaschutz 
erwähnt. Als Entwicklungsschwerpunkt wurde unter Ziff. 6.5 die energetische Sanierung der 
Gebäudehülle  aufgeführt. Um das Ziel der Klimaneutralität bis 2035  zu erreichen, kommen 
der Einsparung von Treibhaugasen durch Heizungen besondere Bedeutung zu.  
In der Sitzung des Ortschaftsrates vom 07.07.2021 wurden wir durch das  Hochbauamt, dem 
stellvertreten Leiter Herrn Konerth und dem zuständigen Architekten, Herr Eckhardt, über 
den darüber hinaus notwendigen Sanierungsbedarf bei den Elektroinstallationen, den 
Sanitäreinrichtungen und dem Brandschutz informiert.  
 
Wir beantragen daher im Haushaltsplan 2022 Mittel einzustellen, um die Projektkosten zu 
ermitteln und darüber zu informieren, in welcher Höhe Zuschüsse aus dem Städtebauförder- 
programm gewährt werden. Um als Stadt der gebotenen Vorbildfunktion gerecht  zu werden, 
dürfen wir uns nicht nur auf Anreize an private Grundstückseigentümer im Sanierungsgebiet 
beschränken. 
 
Zur Eindämmung der Klimakrise sehen wir für das Projekt eine hohe Priorität und bitten 
unseren Antrag auf die Tagesordnung der Novembersitzung zu nehmen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 

      
 
Alfred Reichle                                               Lore Dizinger 
                                                  Fraktionsvorsitzende   
 


